

CARTA DEL DIRECTOR

En esta oportunidad el Centro de Investigación Científica nos presenta un valioso aporte de país. Se trata de un número que ha dado vida a una plataforma basada en la “Prospectiva de Seguridad”. No se conocen esfuerzos similares, ni antecedentes en esta materia, razón por la cual permitirá a la comunidad de seguridad salvadoreña y probablemente de la región; contar con una herramienta avanzada para pensar y enfrentar los problemas existentes en materia de criminalidad y flujo de ilícitos transnacionales.

Adentrarse en el futuro, constituye un excelente ejercicio para la previsión; anticipando la preparación de las condiciones, capacidades y fortalezas institucionales para la protección de sociedades golpeadas por distintos tipos de violencia y la más diversa cantidad de delitos.

Por lo anterior considero que el presente volumen puede contribuir al debate sobre los sistemas de planificación en las instituciones responsables de la seguridad pública; y en el proceso planteará tres desafíos importantes.

En primer lugar los estudios e investigaciones contenidas en este número, podrían impactar la planificación al interior de la Policía Nacional Civil (PNC); propiciando seguramente la revisión de sistemas de trabajo; pero mejor aún ponderando los problemas de seguridad en el meridiano correcto sin altibajos de subestimaciones o sobreestimaciones. Trayendo consigo que todo esfuerzo de imaginar plazos futuros, se relacionan también al cómo se ve la corporación policial en los años por venir; o cómo espera evaluar su rendimiento en general.

En segundo lugar este número de “Prospectiva de Seguridad” puede constituirse en un aporte valioso para cualquier gabinete de seguridad, tanto actuales como futuros. No me cabe duda que contribuirá, dotando de técnicas y metodologías para la construcción de proyecciones estratégicas. Puesto que está diseñado para transformar la cultura del asesoramiento en seguridad y los procesos de análisis; tal y como se recoge en uno de los estudios.

Finalmente, en tercer lugar, planteará un desafío para la Academia Nacional de Seguridad Pública; en cuanto esta institución podrá contar con disciplinas como la prospectiva para los propósitos de diseño y habilitación de ofertas educativas de nivel superior; tanto en pregrados como en postgrados, que permitan elevar el perfil de profesionalización tan necesario para un cuerpo de policía.

Esta edición constituye una satisfacción para la ANSP y para el país no obstante las limitaciones y las dificultades no han estado ausentes en este esfuerzo; es promisorio, sin embargo porque inaugura una cultura coincidente con el pensamiento avanzado. Iniciativas vanguardistas de este tipo, resultan de vital importancia porque tratan problemas complejos; además son consistentes con los anhelos de paz social de nuestro pueblo.

*Jaime Edwin Martínez Ventura
Director General
Academia Nacional de Seguridad Pública
Noviembre 27 de 2014*